

**Bericht
über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 27.01.2020**

Berichte des Bürgermeisters

__Der Bürgermeister hat eine Reihe von Jahreshauptversammlungen besucht: Krippenbauverein, Musikverein Sulzberg, beide Feuerwehren. Die Feuerwehren bedanken sich bei der Gemeindevertretung für die Anschaffung der neuen Einsatzbekleidung. Beim MV Sulzberg gab es Neuwahlen: Neuer Obmann ist Simon Schwärzler, Doris Feurle Obmannstellvertreterin. Beide werden ihre Funktion erst nach dem Jubiläumsfest antreten. Die Vorbereitungen für das Fest laufen auf Hochtouren.

__Derzeit ist wieder das Bundesheer im Rahmen des Luftraumüberwachungsauftrages „Dädalus“ in Sulzberg stationiert.

__In der Gemeindeverwaltung gab es personelle Änderungen: Evelyn Vögel (Finanzwesen) und Gabriele Blank (Bürgerservice) haben im Jänner 2020 fast zeitgleich ihren Dienst aufgenommen. Beide wurden mit einem Beschäftigungsausmaß von 50% angestellt.

__Beratungsthemen im Gemeindevorstand: Vorbereitung Voranschlag 2020; mehrere Grundteilungen, Wohnungsvergaben im Volksschulgebäude und Top 8 Betreutes Wohnen

__A1 forciert weiter den Breitbandausbau und wird im November den aktuell laufenden Netzausbau freischalten. Eine Datengeschwindigkeit bis zu 300 Mbit/s soll in den erschlossenen Bereichen dann möglich sein. Weitere Erschließungen sind möglich, wenn entsprechende Initiativen bei A1 deponiert werden.

Rechnungsvoranschlag 2020 (Beschluss)

Erstmals wird der Rechnungsvoranschlag in der durch die neue Rechnungsvoranschlagsverordnung vorgegebenen Form (Darstellung des Ergebnishaushaltes und des Finanzierungshaushaltes) präsentiert. Der Voranschlag wurde zuvor im Gemeindevorstand beraten und allen Sitzungsteilnehmern digital zugestellt. Anhand einer Management-Übersicht erläutern der Bürgermeister und die Gemeindekassierin den Finanzplan für 2020. Weiters werden die Schwerpunkte der geplanten Einnahmen und Ausgaben und die Schuldenstände dargelegt. Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2020 wird mit folgenden Summen einstimmig beschlossen.

	Ergebnishaushalt	Finanzierungshaushalt
Erträge / Einzahlungen (Summe operative und investive Gebarung)	5.559.100,00	5.955.300,00
Aufwendungen / Auszahlungen (Summe operative und investive Gebarung)	5.544.300,00	5.828.000,00
Nettoergebnis / Nettofinanzierungssaldo	14.800,00	127.300,00
Entnahme von Haushaltsrücklagen / Einzahlungen aus der Finanzierungstätigkeit	0,00	600.000,00
Zuweisung von Haushaltsrücklagen / Auszahlungen aus der Finanzierungstätigkeit	0,00	248.600,00
Nettoergebnis nach Haushaltsrücklagen / Geldfluss aus der voranschlagswirksamen Gebarung	14.800,00	478.700,00

Haftungsübernahme für ein Investitionsdarlehen der Biomasse Fernwärme Genossenschaft (Beschluss)

Im Heizwerk Sulzberg, das ca 200 Haushalte mit Wärme versorgt, sollen im Laufe des Jahres 2020 die beiden Heizkessel ersetzt werden. Handlungsbedarf entsteht durch neue Feinstaub-Emissionsnormen. Die Genossenschaft wird eine Prototyp-Verbrennungs- und Filter-Technologie zum Einsatz bringen, welche die geltenden Feinstaubnormen weit unterbietet und erstmalig bei vergleichbaren Anlagen zum Einsatz kommt. Bei Haftungsübernahme durch die Gemeinde können wesentlich günstigere Darlehensbedingungen generiert werden.

GV Christian Giselbrecht als Genossenschaftsfunktionär und Geschäftsführer Leonhard Baldauf erläutern die Details des baupolizeilich bereits genehmigten Projektes.

Die Haftung für ein Darlehen der Biomasse Fernwärme Sulzberg reg.GenmbH über 600.000 Euro wird übernommen. GV Mennel Martin spricht die verschärften Lieferbedingungen an, die angeblich kein mit Reisig gemischtes Waldhackgut mehr zulassen. Das sei nicht im Sinne der ursprünglichen Intention der Genossenschaft und der bäuerlichen Lieferanten.

Berichte und Allfälliges.

__Der Bürgermeister dankt allen Akteuren bei den Vorwahlen zur Gemeindevertretungswahl 2020. Die hohe Wahlbeteiligung sei sehr erfreulich. Alle die weitermachen wurden gewählt. Der gesamte bisherige Gemeindevorstand ist vorne dabei. Eine klare Positionierung vor der Wahl ist wichtig und kommt gut an. Am Beispiel Thal habe die Unsicherheit darüber, ob die Gewählten kandidieren oder nicht, die Wahlbeteiligung gedämpft.

Auf Nachfrage erklären Karl Wohllaib, Katja Brusvida, Walter Prasch dass sie nicht mehr als GemeindevertreterIn zur Verfügung stehen werden. Dasselbe gelte für den abwesenden GV Andreas Holzknicht. Die Suche nach Kandidaten/Kandidatinnen gestalte sich in Thal sehr schwierig. Als Thaler Gemeindevertreter sei man wesentlich mehr gefordert, sagt Karl Wohllaib, und stellt die Frage der Honorierung eines zukünftigen Ortsvorstandes in den Raum. Das könnte diese Funktion durchaus attraktivieren.

__Auf Nachfrage von Karl Wohllaib über den Status beim Projekt „Steinmauer Hagen“ berichtet Bgm. Helmut Blank über die Baueinstellung, und dass noch keine Lösung für die Fertigstellung der angefangenen Baustelle gefunden worden sei.

__Termine: 12.02.2020 e5-Team-sitzung, 17.02.2020 GV-Sitzung, 05.03.2020 familieplus-Team-Sitzung, 09.03.2020 BRA-Sitzung, 15.03.20 GV-Wahl, 14.04.2020 Konstituierende Sitzung.

Ende der Sitzung: 22:10 Uhr

Der Schriftführer:

(Erwin Steurer)

Der Vorsitzende:

(Bgm. Helmut Blank)